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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 1. Sitzung der Verbandsversammlung des  
Zweckverbandes Naturpark Diemelsee am Mittwoch, dem 02. Juni 2021  

im Besucherzentrum Willingen  
 
 

Beginn der Sitzung:  14.45 Uhr  

Ende der Sitzung: 15.45 Uhr 

 

Anwesend sind für die Verbandsversammlung: 

Hochsauerlandkreis:     Manuela Köhne 

Landkreis Waldeck-Frankenberg:   Karl-Heinz Kalhöfer-Köchling 

Stadt Korbach:     Jan-Wilhelm Pohlmann 

Stadt Marsberg:     Clemens Kirchhoff     

Gemeinde Willingen (Upland):   Friedrich Wilke 

Gemeinde Diemelsee:    Severin Keßler 

Verein Naturpark Diemelsee e.V.:   Dr. Günter Steiner 

 

Entschuldigt: 

Stadt Brilon:      Hubertus Weber 

 

 

Anwesend sind für den Verbandsvorstand: 

Landkreis Waldeck-Frankenberg:  Hannelore Behle 

Hochsauerlandkreis:  Stefanie Kißmer 

Stadt Brilon:  Markus Düppe 

Stadt Korbach:  Heinz Merl 

Gemeinde Diemelsee:  Volker Becker 

Gemeinde Willingen (Upland):   Thomas Trachte 

Verein Naturpark Diemelsee e.V.:  Werner Hampe 

 

Entschuldigt: 

Stadt Marsberg:     Thomas Schröder 

 

Von der Verwaltung : 

Dieter Pollack, Geschäftsführer 

Benedikt Wrede, stellv. Geschäftsführer 

Matthias Korte, Abteilung Hauptamt  

Sabine Jäger, Schriftführerin 

 

Als Gäste: 

Karl Briehl, Projektkoordinator „Aktive Regionalentwicklung“ 

Klaus Hülsenbeck, Alice Beele, Reinhold Sude zum TOP 4 

 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Frau Hannelore Behle begrüßt als Vertreterin von Herrn Landrat Dr. Kubat die Anwesenden und 

stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung zur Sitzung ist form- und fristgerecht erfolgt. 

 

 

TOP 2:  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.12.2020 

Zur Niederschrift über die letzte Sitzung der Verbandsversammlung ergeben sich keine Einwände.  

Das Protokoll der Sitzung wird somit genehmigt. 
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TOP 3: Wahlen 

Laut der Verbandssatzung haben sich die Zweckverbandsgremien nach den Kommunalwahlen in Hes-

sen zu konstituieren. Zunächst erfolgt eine kurze Vorstellung der Mitglieder der Zweckverbandsver-

sammlung.  

a) Wahl des oder der Vorsitzenden der Verbandsversammlung 

Einziger Wahlvorschlag ist die Wiederwahl der bisherigen Vorsitzenden, Frau Manuela Köhne.  

Frau Köhne wird zur Vorsitzenden der Verbandsversammlung gewählt. 

Abstimmungsergebnis:        einstimmig 

 

Frau Behle übergibt die Sitzungsführung an die Vorsitzende der Verbandsversammlung, Frau Köhne. 

 

b) Wahl des oder der stellvertretenden Vorsitzenden der Verbandsversammlung 

Einziger Wahlvorschlag ist Herr Karl-Heinz Kalhöfer-Köchling. Herr Kalhöfer-Köchling wird zum 

stellvertretenden Vorsitzenden der Verbandsversammlung gewählt. 

Abstimmungsergebnis:        einstimmig 

 

c) Wahl des Schriftführers oder der Schriftführerin und des stellvertretenden Schriftführers oder  

der stellvertretenden Schriftführerin 

Einzige Wahlvorschläge sind Sabine Jäger (Schriftführerin) und Matthias Korte (stellvertretender 

Schriftführer). Frau Jäger wird zur Schriftführerin und Herr Korte zum Stellvertreter gewählt. 

Abstimmungsergebnis jeweils:       einstimmig 

 

d) Wahl des Geschäftsführers 

Der Verbandsvorstand schlägt der Verbandsversammlung vor Herrn Dieter Pollack bis April 

2022 zum Geschäftsführer zu bestellen. Herr Pollack wird zum Geschäftsführer gewählt. Des 

Weiteren empfiehlt der Zweckverbandsvorstand der Zweckverbandsversammlung den stellver-

tretenden Geschäftsführer Benedikt Wrede ab 01.05.2022 als Geschäftsführer zu bestellen. Die 

Verbandsversammlung beschließt, wie vom Zweckverbandsvorstand vorgeschlagen. 

 Abstimmungsergebnis:        einstimmig 

 

 

TOP 4: Verabschiedung der ausgeschiedenen Mitglieder der Zweckverbandsgremien 

Einige Mitglieder sind nach den Kommunalwahlen in Nordrhein-Westfalen und Hessen aus den Zweck-

verbandsgremien ausgeschieden. Die Vorsitzende der Verbandsversammlung Manuela Köhne dankt 

ihnen für ihren Einsatz und die gute Zusammenarbeit und überreicht ihnen ein Präsent.  

 

 

TOP 5: Projekt „Aktive Regionalentwicklung“ 

Geschäftsführer Pollack erläutert die Sitzungsvorlage. Die Zweckverbandsversammlung stimmt einer 

außerplanmäßigen Ausgabe zur Erbringung des Eigenanteils im Jahre 2021 für das Projekt „Aktive Re-

gionalentwicklung“ in Höhe von rd. 5.000 € zu. 

Abstimmungsergebnis:                einstimmig 

 

 

TOP 6: Kenntnisnahme Jahresabschluss 2020 

Matthias Korte erläutert anhand einer Präsentation den Jahresabschluss 2020. Die Verbandsversamm-

lung nimmt den Jahresabschluss 2020 in der vorgelegten Form zur Kenntnis. Herr Korte teilt mit, dass 

die Jahresabschlüsse 2010-2019 noch von den Wirtschaftsprüfern und der Revision bearbeitet werden. 

 

 

TOP 7: Verschiedenes: 

a) Geschäftsführer Pollack teilt mit, dass nach der coronabedingten Schließung des Jugendzeltplat-

zes im vergangenen Jahr jetzt die Öffnung für Ende Juni 2021 geplant ist. Die Belegung erfolgt 

nur mit einer Gruppe und nach einem mit dem Gesundheitsamt abgestimmten Hygienekonzept. 

b) Geschäftsführer Pollack informiert, dass der Verkehrsverein Helminghausen als Eigentümer des 

Schwimmpontons den Ponton veräußern möchte. Der Ponton soll zeitnah durch den Verkehrs-

verein vom Strand entfernt werden. 

c) Geschäftsführer Pollack teilt mit, dass der Dommelturm im Rahmen eines Pressetermins am 

10.05.2021 wiedereröffnet wurde. Die Sanierungskosten betragen rund 15.000 €. Aufgrund der 

finanziellen Unterstützung durch den Landkreis Waldeck-Frankenberg, der Waldeckischen Do-

manialverwaltung, der Gemeinde Diemelsee und Herrn Fritz Bärenfänger beträgt der Eigenanteil 

des Naturparks an den Sanierungskosten nur rund 2.000 €.  
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d) Bürgermeister Becker informiert, dass die Gemeinde Diemelsee zusammen mit der Stadt Mars-

berg am Diemelsee Hinweisschilder „Leise fahren – Lärm ersparen“ aufstellen möchte um An-

wohner und Gäste vor Lärm zu schützen. Die Freigabe von Hessen Mobil und Straßen.NRW 

steht noch aus. 

e) Friedrich Wilke fragt, ob der Naturpark Diemelsee Mitglied im Verband Deutscher Naturparke ist 

und ob ein regelmäßiger Austausch zwischen den Naturparken erfolgt. Hierzu antwortet Ge-

schäftsführer Pollack, dass der Naturpark Mitglied im VDN ist und die Geschäftsführung regel-

mäßig an Treffen mit der Arbeitsgemeinschaft NRW-Naturparke und der Arbeitsgemeinschaft 

Hessischer Naturparke teilnimmt. 

f) Sabine Jäger stellt die neue Naturpark-Broschüre „Natur- und Landschaftsführer – Exkursionen 

und Führungen“ vor. Für das Jahr 2021 wurde erstmals eine Broschüre herausgegeben, die nur 

die Angebote der Zertifizierten Natur- und Landschaftsführer und Land.Schnuppern-Betriebe an 

Gruppen beinhaltet. Terminkalenderveranstaltungen werden nicht mehr über die Broschüre 

sondern ausschließlich über die Tourist-Informationen der Naturparkkommunen, die Presse, die 

Naturpark-Homepage und monatliche Mailings an die Beherbergungsbetriebe beworben. 

g) Auf Grund deutlich gestiegener, derzeit vom Naturpark nicht finanzierbarer Baukosten und der 

teilweisen Nichtverfügbarkeit von Baustoffen wird der Neubau des Funktionsgebäudes „Strand-

bad Helminghausen“ zurückgestellt. 

 

 

Gemeinsame Sitzung der Naturparkgremien 

 

 

Der stellvertretende Geschäftsführer Benedikt Wrede stellt anhand einer Präsentation die wesentlichen 

Strukturen und Tätigkeiten des Naturparks Diemelsee vor. Die Präsentation und das Handout sind als 

Anlage zum Protokoll im internen Mitgliederbereich der Naturpark-Homepage eingestellt. 

 

Nach dem Ende des Sitzungsteils bestand die Möglichkeit der Besichtigung der Naturpark-Anlagen. Die 

Geschäftsstelle hat zusammen mit Frau Köhne und Herrn Keßler den Dommelturm und den Jugend-

zeltplatz besucht und Hintergründe (Besucherzahlen, aktuelle Entwicklungen usw.) zu den Einrichtun-

gen vorgetragen. 

 

 

 

Willingen, 07.06.2021 

 

gez.          

               

Manuela Köhne                                                  Sabine Jäger 

Vorsitzende der Verbandsverbandsammlung          Schriftführerin 

 


